

Fecha: 09-03-2025  
Medio: La Prensa de Curicó  
Supl. : La Prensa de Curicó  
Tipo: Noticia general

Pág. : 10  
Cm2: 688,6

Tiraje: 4.200  
Lectoría: 12.600  
Favorabilidad:  No Definida

Título: "No ha habido una política pública desde el Gobierno central que mire con atención y preocupación a la agricultura maulina"



**Error al crear la imagen**

**"Chile tiene que volver a hacer las cosas bien en el ámbito económico la nota es roja, en el ámbito de seguridad lo mismo, lo vemos aquí en la región".**

en general tenemos problemas con el agua potable rural, ampliaciones, mejoramientos, nuevos proyectos en materia de agua potable rural, tanto es así que estamos gestionando algunas reuniones para tener un programa real en este ámbito y yo espero que esas reuniones sean exitosas porque es un problema que le toca a nuestras personas del campo directamente, lo del camión aljibe como solución es una política que tenemos que desterrar, porque es indigna".

**¿Usted cree que el Presidente Boric tiene una deuda muy grande con el Maule?**

"Yo creo que en general, no solo este Gobierno, sino que los últimos gobiernos mantienen deudas con el Maule, no han tenido una mirada particular con nuestra región. El Maule al final es una región que es muy importante, como centro de abastecimiento del país en materia agrícola, pero al final se vuelve como en una región casi de pasada, porque nadie quiere venir acá, desde el punto de vista de las autoridades, a todos les da entrecuercos, porque no se tienen que subir a un avión, tienen que venir acá. Para los que estamos trabajando y tenemos en nuestra sangre la región nos cuesta entenderlo, porque no solo es una región rica, desde el punto de vista de su gente, de su riqueza natural, sino que es una región que está llena de oportunidades que no han sido explotadas".

**MAULE SUR**

**¿Cree que el Maule Sur ha sido eternamente postergado y desprotegido con las políti-**

**cas públicas?**

"Sí, el Maule Sur es una zona que tiene potencialidad, pero que han faltado miradas estratégicas de desarrollo".

**Los recursos que entrega la Subdere, las provincias de Curicó y Talca se llevan el 70% de la región...**

"Con la publicación de hoy (viernes 7 de marzo) de diario La Prensa queda clarificado, pero mire le voy a mostrar un decreto del 5 de febrero del Ministerio de Vivienda y Urbanismo donde hay comunas como Linares donde no se les asigna derecho de subsidio base, solo Talca. Queda fuera Cauquenes y Curicó también, ojo con ese tema porque no hay una mirada integral del territorio y uno dice ¿por qué está pasando esto? Y esto nos pasa reiteradamente en el Maule y que si tú lo llevas a cualquier tipo de autoridades vas a ver que es transversal".

**¿Se mantiene una gran diferencia entonces entre Maule Norte y Maule Sur?**

"Claramente y no podemos mantenerlo, porque el norte necesita del sur y al revés también. La mirada debe ser cuánta gana el Maule potenciando todos sus territorios y eso no lo han observado las autoridades que han gobernado el país. No se está viendo la potencialidad que tienen esos territorios y actuar, esa es la urgencia que el Gobierno Regional y las autoridades del Gobierno central deben ver de nuestra región".

**Hace pocos días cumplimos 15 años del terremoto y posterior tsunami y la Región del Maule fue la más afectada**



"El Maule Sur es una zona que tiene potencialidad, pero que ha faltado miradas estratégicas de desarrollo", dijo la senadora Ximena Rincón.

**"Me gustaría ir en una alianza con aquellos partidos políticos que pongan a las personas en el centro y que entiendan que este tema no es un tema de juego de poder".**

**y aún no es capaz de ponerse de pie...**

"El epicentro fue Cauquenes, no Cobquecura como se ha señalado mucho. Se nos olvida lo dramático que fue y claro se nos olvida porque la memoria es frágil. Yo me acuerdo muy bien de ese día. Había vuelto recién de mis vacaciones, tenía unas reuniones en Santiago y al día siguiente del terremoto me costó mucho llegar acá, me demoré 12 horas. Todo se cayó. Doce horas para llegar al Maule, me acuerdo muy bien porque además me traje a los médicos que estaban mandando desde Santiago, desde la Onemi para venir a ayudar acá

a la región. Y llegamos a un regimiento acá en Talca y de ahí seguí yo a Linares. La magnitud de ese hecho hoy se nos olvida. El devolverles las casas a las familias, el volver a parar los hospitales, la infraestructura vial fue y ha sido una tarea hasta el día de hoy y superamos algunas cosas y queda mucho y si importa mucho lo que queda y tiene que ver cómo entendemos el desarrollo de las regiones, entender cómo se pierden las potencialidades de las regiones, porque hay una mirada excesivamente centralista, el no tener miradas más amplias, que entiendan que todos los sectores son importantes en infraestructura, vivienda, salud y eso es parte de los desafíos que vienen, hacer lo que no se ha hecho".

**En el Maule hay molestia por designaciones de recursos o gastos mal ejecutados y seguimos viendo como el casco histórico de Talca no se ha sabido poner de pie, está el caso del Mercado Central, las escuelas concentradas...**

"Concuerdo plenamente con usted. En el Gobierno de (Michelle) Bachelet 2 me tocó hacer varias gestiones con el ministro de Obras Públicas de la época para poder agilizar esto y después vino (Sebastián) Piñera 2 y ahora este Gobierno y sigue ahí como en tierra de nadie y me cuesta entenderlo, porque es emblemático, porque es el corazón de la región".

**PRESIDENCIABLES**

**¿Usted será candidata presidencial o va a la reelección por la senatorial del Maule?**

"Cuando me pones temas como todos estos de la región que hemos hablado, yo pienso que hay que ser Presidente para darle solución a todo y que funcione, si me preguntas por lo que es más sencillo, más cómodo ser senadora de esta región es mucho más fácil, con todas las complejidades que tiene, entonces no es algo que vaya a decidir yo, es algo que va a decidir el partido, en Demócratas, en su minuto, pero cualquiera que sea la respuesta, mi corazón, mi empeño, mis fuerzas siguen estando acá, en el Maule. Nunca he dejado de estar presente en el Maule y no voy a dejar de estarlo".

**¿Le gustaría ir en una lista con Chile Vamos?**

"Me gustaría ir en una alianza con aquellos partidos políticos que pongan a las personas en el centro y que entiendan que este tema no es un tema de juego de poder, sino de buscar respuestas y soluciones a los problemas de verdad. Chile tiene que volver a hacer las cosas bien y en el ámbito económico la nota es roja, en el ámbito de seguridad lo mismo, lo vemos aquí en la región, podríamos agregar una larga lista a los temas que usted me ha planteado, las deudas de los municipios, la actual deuda que tiene el Gobierno Regional, el tema de la inseguridad, que es una problemática que me plantean los vecinos permanentemente, son temas que deberían ser de cualquier alianza electoral que se logre armar".

**Usted fue electa senadora por el Maule siendo demócratacristiana, pero hoy está en otro escenario. Sería primera vez que se postula por Demócratas. ¿Su partido ya está en conversaciones con algunos otros para armar esa lista?**

"Estamos en conversaciones respecto de nuestros parlamentarios y los futuros parlamentarios. Yo milité 40 años en la Democracia Cristiana, no fue una decisión fácil, pero cuando mi partido decidió sin discusión, sin análisis que iba a estar por el Apruebo en (2022), un texto constitucional que nos dividía, que nos fraccionaba, que nos hacía retroceder, yo me di cuenta de que no podía seguir ahí. Y creo que la inmensa mayoría de la ciudadanía respaldó esa decisión de rechazar algo que no le iba a hacer bien al país. Y la Democracia Cristiana nunca hizo un mea culpa. Yo me fui de la Democracia Cristiana, después de que no fueran capaces de reconocer que nosotros teníamos razón y después de eso me echaron, o sea ya no contentos con que yo me hubiese ido, después me echaron, malamente podría haber algo que nos acerque cuando ellos aún siguen optando por una alianza con la extrema izquierda en Chile".  
 ¿Demócratas llevarán candidatos a ambas cámaras acá en el Maule?  
 "Queremos llevar candidatos al Senado y a la Cámara de Diputados. Lo estamos viendo, queremos ser una alternativa de centro para la ciudadanía, de construir acuerdos en los temas de la ciudadanía y eso es lo que nos toca a nosotros, por eso queremos representar al ciudadano del Maule. Estamos trabajando para eso, pero no es tan fácil, estamos organizándonos".

**¿Qué opinión le merece la renuncia de Carolina Tóhá al Ministerio del Interior para ser candidata presidencial?**

"Era algo muy esperable y como bien lo dijo el Presidente de la República (Gabriel Boric), cuando él se va alguien representará la continuidad de este proyecto y eso bien lo representa Carolina Tóhá. Ella fue la jefa y la líder del equipo del Presidente Boric, ella fue una de las voces del texto constitucional que la mayoría de los chilenos rechazamos y fracasó. Ella lo defendió con pasión y fuerza, estuvo a la cabeza del gabinete, fue la Vicepresidenta del país cada vez que el Presidente salía. Ella es la voz de Gabriel Boric".

**¿Por qué Michelle Bachelet no quiso ser candidata presidencial?**

"Es que la pregunta que yo creo se hizo ella misma es ¿qué le puede ofrecer Michelle Bachelet al país en un tercer gobierno? Difícil".

**¿Qué opinión le merece el caso de prisión preventiva que tiene el diputado Pulgar acá en la Región del Maule?**

"No voy a opinar de ese caso".



Fernando Cordero, gerente regional de diario La Prensa; senadora por el Maule Ximena Rincón y Juan Ignacio Ortiz, editor regional de diario La Prensa en las oficinas de Talca.